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Aufwandsentschädigung für die Mitglieder der  Freiwilligen Feuerwehr 

Sehr geehrte Frau Bezirksbürgermeisterin, 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

Aufwandsentschädigung für die Mitglieder der  Freiwilligen Feuerwehr 
  
Die Freiwilligen Feuerwehren erfüllen im Stadtbezirk Chorweiler im Rahmen des von der 
Stadt Köln gesetzlich zu gewährleistenden Brand- und Katastrophenschutzes wesentliche 
Aufgaben.  
Sie ergänzen nicht nur in alltäglichen Brand- und Rettungseinsätzen die städtische Berufs-
feuerwehr, sondern sie sind auch bei Großschadensereignissen wie etwa bei dem Groß-
brand im Chemiewerk INEOS oder bei Hochwasserereignissen neben den Berufs- und 
Werksfeuerwehren derzeit im Kölner Norden unersetzlicher Bestandteil der Rettungseinsatz-
kräfte.  
Ohne den engagierten Einsatz der Freiwilligen Feuerwehren wären die schnellen und oft 
lang andauernden Einsätze bei Brand- oder Katastrophenfällen im Stadtbezirk 6 mit der der-
zeitigen personellen Ausstattung der Berufsfeuerwehr Köln nicht möglich. Andere Mitglieder 
der Freiwilligen Feuerwehr sind in der Brandpräventionsarbeit in Kitas oder in Schulen tätig.  
Umso mehr erstaunt die geringe Aufwandsentschädigung für die Mitglieder der Freiwilligen 
Feuerwehren, die neben ihrer Berufstätigkeit in ihrer Freizeit, an Wochenenden oder nachts 
Einsätze im Brand- und Katastrophenfall leisten. Der Einsatz von Freiwilligen Feuerwehren 
als integrierter Bestandteil des Brand- und Katastrophenschutzes erspart der Stadt Köln gro-
ße Summen, da sie ansonsten die Berufswehren mindestens personell erheblich besser 
ausstatten müsste.  
Eine Erhöhung der Aufwandsentschädigung würde einerseits die Wertschätzung des am 
Gemeinwohl orientierten Engagements der Freiwilligen Feuerwehren ausdrücken und ande-
rerseits auch die Attraktivität einer Mitgliedschaft erhöhen.  
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Wir fragen daher die Verwaltung: 
  
1.            Seit wann wurde die Aufwandsentschädigung für die Mitglieder der Freiwilligen 
   Feuerwehr für ihre Einsätze nicht mehr erhöht? 
 
2.            Besteht die Möglichkeit, zeitnah die Aufwandsentschädigung für die Freiwilligen      
   Feuerwehren zu erhöhen? 
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